

Sortie MAW dans les Alpes du 31 juillet au 7 août 2022

Papi Pierre a une nouvelle fois réuni son groupe international de parapentistes (Walter – Jean-Pierre – Christian – Vincent – Alain - Jacky- Thierry – Francis) au gîte de Glaise à Faverges entre le 31 juillet et le 7 août 2022 pour une semaine de vol toute catégorie dans la région d'Annecy.

Tout était prévu pour commencer sous les meilleurs auspices sauf que notre ami Jacky qui se trouvait déjà depuis une semaine sur place avec l'école Grands Vols nous a rejoint le dimanche soir en compagnie de deux béquilles pour avoir voulu dans l'après-midi réaliser un atterro de type flamand rose. Hélas dès le lendemain, le verdict tombait, les radios ont fait apparaître une fracture au niveau de la cheville l'obligeant à nous quitter pour rejoindre, le mercredi en ambulance, son domicile en Alsace. Bon rétablissement à Jacky.



Pour le reste de la troupe, les conditions d'extrême chaleur de la semaine nous ont obligé à nous adapter afin d'éviter tout risque d'accident. En effet, les thermiques, le vent et les brises d'une rare puissance demandaient une vigilance particulière. Pour preuve quasiment toute la semaine les bi-placeurs professionnels étaient contraints de monter leur voile en « cobra » en bordure de déco et certains s'y reprenaient à deux fois. D'autant que, dès qu'ils quittaient la moquette, ils prenaient une ascendance qui les propulsait d'entrée à plus de 100 mètres.

De fait, la sagesse nous a incité à réaliser des vols en milieu de matinée et après 18 heures. Nous avons également donné préférence au déco de la Sambuy situé entre Doussard et Albertville pour nos vols du matin. Sachant qu'il a été mis en place une navette gratuite nous permettant un accès au télésiège depuis l'atterro officiel. Mais l'aérologie généreuse avec des plafonds supérieurs à 2500m nous permettait de transiter facilement jusqu'à Doussard. Aussi, indirectement nous apportons notre petit soutien au site de la Sambuy menacé de fermeture par manque de rentabilité.



Du dimanche au mercredi nos vols plus ou moins longs, ou plus ou moins engagés, selon le niveau de chacun se sont donc déroulés dans le secteur du lac d'Annecy avec le plaisir de ne pas trop avoir à nous inquiéter de la variation de la météo.



Le Jeudi nous souhaitions aller voir ailleurs afin d'étendre notre cercle de jeu...

Papi Pierre a dit : « départ pour Bisance ». Dommage l'idée était bonne mais nous sommes arrivés sur place un peu trop tard. La brise au niveau de l'atterro était tellement puissante qu'elle a découragé les plus téméraires et nous sommes restés au niveau de l'aire de loisir pour pique-niquer.

Le soir retour à la Forclaz pour un vol en fin d'après-midi. A 20 heures, les thermiques nous propulsaient en moins de temps qu'il ne faut pour enrouler au sommet de la Tournette à plus de 2500 m.



La chaleur nous accable entre (35 et 40 degrés) et nous sommes tous d'accord pour dire qu'il nous faut de la pluie. Nous ne pouvons pas continuer à nous réhydrater à la bière et au rosé même si à ce niveau il n'y a que des compétiteurs dans le groupe !

C'est donc le vendredi à l'issue d'une belle journée de vol réalisée essentiellement en cours de matinée, que nous décidons à la fin de l'après-midi de monter à la Forclaz.

Sur place le ciel se couvre rapidement et l'orage se met en place, piégeant un parapentiste qui revient de la Tournette dans l'espoir vraisemblablement de rejoindre Doussard. Le pauvre sous sa voile de compétition voit les quatre coins du ciel, ça part dans tous les sens, il ne maîtrise plus grand-chose mais la chance est avec lui et il se pose sans bobo.

Nous venons tous de prendre une bonne leçon sur l'anticipation que nous devons prendre en compte sur les changements de condition. Lui aura eu l'avantage, de bénéficier de travaux pratiques qu'il n'est pas prêt d'oublier.

Samedi matin de nouveau vol à la Sambuy et le soir Papi Pierre en organisateur de premier plan nous propose de remonter au déco de la Forclaz. Il nous a tout simplement organisé un feu d'artifice au-dessus du lac pour notre dernière journée. Quelques jaloux diront que ce n'est pas lui qui en est à

l'origine et qu'il s'agirait de la fête du Lac. Moi je n'ai pas cherché à savoir, j'en ai juste « pété de joie ».

Vous aurez pu constater à la lecture de ce récit que je n'ai mis à aucun moment en avant les vols de l'un ou de l'autre. Chacun a fait selon ses envies, son niveau et la recherche de son plaisir.

A l'heure où le parapentiste ne semble animé que par ces déclarations de vols pour prétendre « être le meilleur ou du moins pas le plus mauvais » et qu'il en arrive à faire des révélations qui pourraient porter préjudice au vol libre, ne faudrait-il pas en revenir au plaisir du vol et à la contemplation des paysages ?

Arrêtons de voler avec comme seul objectif d'avoir le soir venu à déclarer la meilleure « trace du jour » qui sera de toute façon dépassée dès le lendemain !



Nous devons également nous inquiéter du comportement de ce biplaceur professionnel qui, je suppose, dans le but d'impressionner son passager et les pilotes et touristes présents au déco de la Forclaz envoyait des wing-over fracassants avec la pointe de son aile à un mètre du bord du déco.

Sans aucun doute une belle maîtrise !!! Mais pourra-t-on éviter, lorsque nous nous posons une heure plus tard à Doussard et qu'un hélicoptère évacue un blessé, de faire admettre à ces mêmes touristes que nous sommes des gens responsables.

A méditer...

Toutes les bonnes choses ont une fin et nous prenons le chemin du retour en ce dimanche de clôture de notre belle semaine alpine comme sait nous le proposer chaque année notre club.

Je ne clôturerai pas ce récit sans vous apporter quelques petites infos et anecdotes que vous découvrirez sur la page suivante !

Sachez :

- Que l'accès au déco de la Forclaz avec une carte vous coûtera 20 euros par passage, mais qu'elle vous permet également de stationner gratuitement au parking de l'atterro de Doussard (côté écoles de parapente) .
- Que de nombreuses navettes gratuites ont été mises en place permettant des liaisons sur Albertville, Annecy, la Sambuy, etc.
- Que le traiteur de Doussard, nous fait toujours d'aussi bons repas pour la somme modique de 12 euros et qu'il réalise des sandwiches succulents composés à la demande dans sa boutique.
- Que Papi Pierre reste toujours actionnaire majoritaire du magasin Carrefour de Faverges où un passage impératif journalier au magasin lui permet de s'assurer de la fraîcheur de ses salades de fruits.
- Que le grand Bernard est toujours aussi grand et qu'il était presque journallement en notre compagnie à un moment ou à un autre pour nous apporter les conseils du parapentiste local.
- Que nous avons partagé le gîte avec deux autres familles qui se montraient aussi discrètes que nous ne l'étions nettement moins.
- Que la chaleur torride n'a jamais affecté la bonne ambiance du groupe dont les discussions (longues pour certains) et les histoires drôles (courtes pour d'autres) nous donnent envie d'y retourner l'année prochaine.

Bons vols à toutes et à tous.

Jean-Pierre